

**Kulturbeirat  
der Stadt Eberswalde**

**I n f o r m a t i o n**

**an den AKSI über die Veranstaltung „Kulturforum 22“ am 30.04.2022 organisiert und veranstaltet durch die Prostgenossenschaft eG i.G.**

Wie bereits in der STVV am 26.04.22 berichtet, hat der Kulturbeirat die Initiative der Prostgenossenschaft eG gern unterstützt und einige Mitglieder des Kulturbeirates nahmen am Kulturforum22 teil. Das Forum war sehr gut besucht, verlief in einer aufgeschlossenen Atmosphäre und nahm einen sachlichen und kritischen Verlauf.

Die Veranstaltung wurde durch die Eberswalder Kunsthistorikerin Lilian Engelmann, die in der Senatsverwaltung Berlin Referentin für Bildenden Kunst und Literatur ist, sehr gut moderiert.

In der ersten Zusammenkunft der Kulturschaffenden der Stadt standen zwei Frage im Mittelpunkt. die dazu zusammengetragenen Antworten möchte ich Ihnen hier kurz stichpunktartig nennen:

Zu der Frage „Was läuft schon gut in Eberswalde“, gab es folgende Antworten:

- viele Kulturakteure
- neugieriges offenes Publikum
- kulturelle Vielfalt durch Ehrenamt
- selbst initiierte Kulturaktionen mit immer mehr Ideen
- Eberswalde hat ein Kulturamt
- etablierte Formate

Zu der Frage „Was liegt euch am Herzen, was fehlt?“ gab es folgende Antworten:

- Kulturkalender sowohl im Druckformat als auch digital, auch als Plattform für die Akteure zur Terminabstimmung
- Freiräume/ neue Räume für neue Ideen und kreative Initiativen – z.B. das Haus Schwärzetal oder des ehemalige Komm-Zentrum am Bahnhof
- Orte für Jugendkultur (auch Diskothekenräumlichkeiten)
- Beratung zur gezielten Beantragung von Fördermitteln
- bessere Kommunikation und Vernetzung mit dem und durch das Kulturamt
- mit Spaß voneinander und miteinander lernen
- Interessenvertretung für alle Kulturakteure
- mehr Unterstützung für die freie Kulturszene
- Kneipe für Frauen (aber auch Herren)
- öffentliche Bühne (Speakers/ Players Corner)
- Perspektiven für Kinder
- Weihnachtsmarkt, wie geht es weiter?

Alle Teilnehmer hoffen auf eine Fortführung des Gesprächsforums gern auch mit Unterstützung der Verwaltung, wie es z.B. früher mit der Kulturküche lief als Austauschveranstaltung an den unterschiedlichsten Kulturstätten der Stadt.

Der **Kulturbeirat** wird auf seiner für den **25.05.2022 um 18.30 Uhr im Saal des BBZ** geplanten **öffentlichen Sitzung** die Veranstaltung noch ausführlicher auswerten und lädt Sie alle ganz herzlich zu diesem Gespräch ein.